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SEDERET PROYEK STRATEGIS 
NASIONAL DICORET, ADA APA?

residen Joko Widodo (Jokowi) bakal mencoret delapan proyek dari Pdaftar Proyek Strategis Nasional (PSN) di tahun ini. Ada berbagai alasan, 

mulai dari tidak mendapat dukungan masyarakat sekitar, sengketa 

lahan hingga sulitnya pembiayaan. Pemerintah mencatat setidaknya terdapat 14 

proyek yang tidak memiliki kemajuan hingga tahun 2024, dan melanjutkan 6 

proyek yang masih membutuhkan perpanjangan sebagai PSN. Apakah kondisi 

ekonomi yang buruk menjadi penyebab lainnya? Meski relatif baik, ekonom 

menilai kondisi Indonesia belum baik-baik saja. Apalagi Selasa (26/7) kondisi 

pandemi Covid-19 kembali memburuk dengan 6.483 kasus harian baru (Baca 

Hal.2). Duh!

(Baca	Hal	11)

BEBERAPA PROYEK 
YANG DIKELUARKAN 

Bendungan Tiro di Aceh

KEK (Kawasan Ekonomi Khusus) Tanjung 
Api-Api di Sumatera Selatan

Inland Waterways Cikarang-Bekasi Laut 
(CBL)

Bandara Bali Utara

Kereta Api Puruk Cahu-Batanjung melalui 
Bangkuang di Kalimantan Timur

KPPIP MENGELOMPOKKAN ISU
DALAM PEMBANGUNAN PSN KE 
DALAM LIMA KATEGORI :

Terdapat 26 proyek yang mengalami isu 
perencanaan dan penyiapan

Perencanaan dan Penyiapan

Adanya rencana penambahan lingkup 
pembangunan

Adanya perubahan desain

Terdapat 31 proyek yang 
mengalami isu perizinan

Perizinan

Belum terbitnya perpanjangan 
Penetapan Lokasi

Masih menunggu review 
dan persetujuan AMDALl 
Keterlambatan penerbitan 
izin IPPKH

Keterlambatan penerbitan 
izin IPPKH

Terdapat 15 proyek yang 
mengalami isu pendanaan 
dan pembiayaan

Pendanaan dan 
Pembiayaan

Komitmen APBN

Proyek membutuhkan 
penambahan anggaran

Belum ditentukan skema 
pembiaayan proyek

Terdapat 37 proyek yang 
mengalami isu konstruksi

Konstruksi

Kekurangan tenaga kerja 
dan ketersediaan material 
yang belum memadai

Kondisi cuaca/alam (hujan, 
tanah longsor) yang 
membuat pekerjaan 
konstruksi tertunda

Terdapat 41 proyek yang 
mengalami isu pengadaan 
tanah

Pengadaan tanah

Belum selesainya proses 
pembebasan tanah

Belum terbit izin pelepasan 
kawasan hutan

Pengadaan tanah 
karakteristik khusus

Adanya sengketa lahan

Sumber:	Pelaksana	Komite	
Percepatan	Penyediaan	
Infrastruktur	Prioritas	(KPPIP)
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pemerintah betul-betul berkomitmen 
menjalankan pembatasan sesuai level 
tersebut.

 Hal lain yang tak kalah penting 
adalah vaksinasi booster. Dicky 
meminta pemerintah betul-betul 
memacu pemberian dosis tambahan 
vaksin Covid-19 tersebut demi 
m e n g u r a n g i  k e p a r a h a n 
kasus.(hiski,rls,ist/dya)

juga melaporkan 
tambahan kasus 
kematian akibat 
Corona. Pada hari 
ini, kasus kematian 
sebanyak 13 kasus, 
s e h i n g g a  t o t a l 
kasus kematian 
a k i b a t  C o r o n a 
menjadi 156.929.

Berdasarkan 
data sebaran hari 
ini, kasus COVID-
19 paling banyak 
ditemukan di DKI 
J a ka r t a  d e n ga n 
2 . 9 7 4  k a s u s . 
S e m e n t a r a  i t u , 

Jawa Barat menjadi penyumbang 
kasus harian terbanyak kedua dengan 
1.334 kasus.

Menteri Kesehatan Budi Gunadi 
Sadikin menyebut pemerintah tengah 
merencanakan vaksinasi COVID-19 
booster kedua. Program vaksin 
COVID-19 dosis keempat ini bakal 
diprioritaskan bagi kelompok rentan 
s e p e r t i  l a n s i a  h i n g g a  t e n a g a 
kesehatan.

"Mudah-mudahan dalam waktu 
dekat, karena itu membutuhkan 
masukan dari ahlinya. Nanti kita akan 

segera informasikan," beber Menkes 
saat ditemui di Hotel Raffles Jakarta, 
Ciputra World Jl Prof Dr Satrio, 
Jakarta, Selasa (26/7).

Ahli wabah dari Griffith University 
Dicky Budiman mengatakan status 
Pemberlakuan Pembatasan Kegiatan 
Masyarakat (PPKM) level 1 dan 2 
masih  re levan dengan kondis i 
penularan saat ini. Namun, ia meminta 
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JAKARTA	 - Pemerintah melaporkan 
tambahan kasus COVID-19 pada 
Selasa (26/7) sebanyak 6.483 kasus. 
DKI Jakarta menjadi provinsi yang 
melaporkan penambahan kasus 
terbanyak.Dengan penambahan 
6.483 kasus baru, total kasus Corona 
di Indonesia sejak Maret 2020 hingga 
hari ini berjumlah 6.178.873 kasus.

Tak hanya itu, jumlah pasien 
sembuh dari Corona pada hari ini juga 
dilaporkan bertambah sebanyak 
3.511 orang. Dengan begitu, total 
pasien sembuh dari Corona menjadi 
5.978.522.Kemudian, pemerintah 

Ada 6.483 Kasus Harian Baru, 
Hampir Setengahnya Ada di DKI

Covid-19 Menggila Lagi 

(Ilustrasi)	Pengunjung	di	salah	satu	mal	mengantre	untuk	mendapatkan	
vaksin	booster	Covid-19.	(Foto-dok)

kambing dan domba Rp1,5 juta, dan 
babi Rp2 juta. 

“Dengan besaran bantuan yang 
diberikan ini, menjadi upaya konkrit 
dari pemerintah untuk mendukung 
para peternak di tengah-tengah 
situasi sulit yang mereka hadapi agar 
ekonomi mereka dapat kembali 
pulih,” kata Wiku. (hiski,ist/dya)

645 kasus," tutur Wiku, Selasa (26/7). 
"Daerah yang sejak awal telah 

m e n g g e n c a r k a n  p e m o t o n g a n 
bersyarat bagi ternak yang terinfeksi 
teramati dapat menekan kasus PMK 
lebih baik dibandingkan daerah yang 
tidak menggencarkan pemotongan 
bersyarat di awal merebaknya kasus," 
jelasnya.  Oleh karenanya Wiku 
m e n g i m b a u  a g a r  p e m o t o n g a n 
bersyarat dapat dicontoh oleh daerah 
lain dalam konteks pengendalain 
wabah PMK.

Tapi bila dilihat dari provinsinya, 
penularan PMK masih berada di 22 
provinsi. "Berdasarkan data yang 
telah dihimpun per hari ini, jumlah 
p rov i n s i  t e r t u l a r  P M K  a d a l a h 
sebanyak 22 provinsi. Kabar baiknya 
angka ini tak bertambah dari minggu 
lalu," ujar Wiku.

"Yang artinya selama satu minggu 
terakhir, kita berhasil mempertahan-
kan 15 provinsi agar tetap hijau. 
Upaya kita untuk menjaga 15 provinsi 
harus terus kita jaga dan tingkatkan," 
tegasnya. 

Di sisi lain, pemerintah ber-
komitmen untuk memberikan bantuan 

m a k s i m u m 
Rp10 juta bagi 
peternak yang 
h e w a n  t e r -
naknya terpaksa 
di-potong akibat 
w a b a h  P M K . 
“ P e m e r i n t a h 
b e r ko m i t m e n 
untuk memberi-
k a n  b a n t u a n 
a g a r  d a p a t 
m e r i n g a n k a n 
b e b a n  p a r a 
peternak yang 
t e r d a m p a k ,” 
ucap Wiku. 

M e r u j u k 
ke p a d a  S u ra t 
Keputusan (SK) 
Direktur Jenderal Peternakan dan 
Kesehatan Hewan (Dirjen PKH) 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
N o m o r  0 8 0 4 8 / K p t s / P K . 3 0 0 / 
F/07/2022, tutur dia, peternak yang 
hewannya dipotong bersyarat akan 
m e n d a p a t ka n  b a n t u a n  d e n ga n 
besaran masing-masing untuk sapi 
atau kerbau sebesar Rp10 juta, 

JAKARTA- Penyakit kuku dan mulut 
(PMK) ternyata masih terus merebak 
di Indonesia.Juru Bicara Pemerintah 
untuk Penanganan Penyakit Kuku dan 
Mulut  (PMK) Wiku Adisasmito 
mengatakan, ada dua tambahan 
kabupaten/kota yang melaporkan 
infeksi virus pada ternak di wilayah 
mereka.

Wiku mengungkapkan terdapat 
penambahan dua kota yang tertular 
P M K .  Ke d u a nya  ya k n i  B a n d a r 
Lampung dan Bengkulu. Sehingga 
s a a t  i n i  t o t a l  t e r d a p a t  2 6 5 
ka b u p a te n / ko t a  ya n g  te r t u l a r 
penyakit tersebut. Oleh karenanya, 
Wiku menuturkan dalam mencegah 
penyebaran virus PMK ke wilayah 
lainnya pemotongan bersyarat 
menjadi satu upaya yang terbaik. 

Dia menjelaskan, berdasarkan 
data yang dapat diamati di Bali dan 
K a l i m a n t a n  Te n g a h  ke d u a nya 
memiliki persentase ternak yang 
dipotong bersyarat cukup tinggi 
dibandingkan jumlah hewan yang 
sakit. "Yaitu 99, 46 persen terhadap 
551 kasus dan 46,98 persen terhadap 

Bertambah 2 Wilayah, Kasus PMK 
Kini Terdeteksi di 265 Daerah

Juru	Bicara	Pemerintah	untuk	Penanganan	Penyakit	Kuku	dan	Mulut	(PMK)
Wiku	Adisasmito	saat	menjelaskan	mengenai	merebaknya	virus	PMK	yang	
menyerang	ternak.	(foto-tangkapan	layar)

RIWAYAT KASUS HARIAN COVID-19 
DI INDONESIA DALAM SEPEKAN TERAKHIR:

6483 5653
5410

5085
4943 4834

40714048

Selasa	
(26/7)

Senin	
(25/7)

Minggu
(24/7)

Sabtu
(23/7)

Jumat
(22/7)

Kamis
(21/7)

Rabu
(20/7)

Selasa	
(19/7)



JAKARTA - Cacar monyet sudah ada 75 
negara dan wilayah yang telah 
mencatat lebih dari 16 ribu kasus. 
Bagaimana dengan Indonesia?

Menteri Kesehatan (Menkes) Budi 
Gunadi Sadikin menyebutkan bahwa 
sejauh ini terdapat 9 suspect pasien 
c a c a r  m o n y e t  d i  I n d o n e s i a . 
Kesembilan suspect tersebut telah 
dilakukan tes virus monkeypox 
dengan PCR di Jakarta. Hasilnya 
seluruh suspect dinyatakan negatif.

"Sudah ada suspect nya sekitar 9, 
tersebar di seluruh Indonesia. Tapi 

kemudian kita sudah tes di Jakarta dan 
semuanya hasilnya negatif," ungkap 
Budi  kepada wartawan,  Se lasa 
( 2 6 / 7 ) . B u d i  m e n y e b u t  v i r u s 
m o n key p ox  re l a t i f  l e b i h  b e s a r 
dibandingkan sars covid 2 atau COVID-
19. Test dilakukan dengan metode PCR 
biasa. Ke depan pemerintah akan 
menambah lagi  alat  test  untuk 
mendeteksi virus monkeypox. 

Terpisah, Anggota Komisi IX DPR 
N e t t y  P r a s e t i y a n i  m e m i n t a 
p e m e r i n t a h  s e g e ra  m e n ga m b i l 
langkah guna mencegah lebih jauh 

potensi penyebaran cacar 
monyet di Indonesia usai 
d i t e t a p k a n  m e n j a d i 
darurat global oleh badan 
kesehatan dunia atau 
W H O. N e t t y  m e m i n t a 
p e m e r i n t a h  s e g e r a 
melakukan penelitian, 
menyiapkan vaksin dan 
obat wabah tersebut. Ia 
m e w a n t i - w a n t i 
pemerintah agar jangan 
s a m p a i  k e t i n g g a l a n 
informasi seputar cacar 
monyet.

"Jangan sampai kita 
ketinggalan berbagai 
i n f o r m a s i  y a n g 
d i b u t u h k a n  u n t u k 
mengantisipasi penyakit 
t e r s e b u t .  I n d o n e s i a 
sebagai Presidensi G20 
h a r u s  m e n j a d i  ya n g 
terdepan dalam melawan 
potensi-potensi wabah 
g l o b a l  s e p e r t i  c a c a r 
monyet," kata dia dalam 
keterangannya, Selasa 
(26/7).

L e b i h  l a n j u t ,  d i a 
m e n g i n g a t k a n 

pemerintah agar bisa belajar dari 
pandemi Covid-19.  Ia tak ingin 
pemerintah menganggap enteng 
sehingga justru berakibat fatal di 
kemudian hari.Menurut Netty, yang 
bisa dilakukan pemerintah adalah 
menyiapkan langkah pencegahan atau 
penularan dengan mengedukasi 
masyarakat.

Edukasi penting disampaikan 
mulai dari medium penularan, cara 
pencegahan, dan faktor yang bisa 
memicu penularan cacar monyet. 
Mengutip Studi yang diterbitkan oleh 
New England Journal of Medicine, 
katanya, cacat monyet dapat menular 
melalui kontak fisik dengan orang 
yang terinfeksi."Berikan edukasi 
kepada masyarakat tentang medium 
penularan, cara pencegahan, dan 
faktor yang bisa memicu terjangkitnya 
penyakit cacar monyet," kata dia.

WHO secara resmi sebelumnya 
telah mengumumkan bahwa cacar 
monyet sebagai darurat global usai 
tersebar di 75 negara. Sekretaris 
Jenderal WHO, Tedros Adhanom 
Ghebreyesus mencatat lebih dari 16 
ribu kasus cacar monyet sudah 
dilaporkan oleh 75 negara. Sejauh ini, 
terdapat lima kematian akibat infeksi 
tersebut.

Perkuat	Surveilans	
Epidemiolog Fakultas Kesehatan 

Masyarakat Universitas Indonesia 
(FKM UI) Pandu Riono meminta 
pemerintah memperkuat surveilans 
guna mencegah penularan cacar 
m o n y e t .  “ B a g u s ,  m e m b a n g u n 
kewaspadaan pada negara-negara 
u n t u k  m e m p e r ku a t  s u r ve i l a n s 
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penyakit monkeypox,” kata Pandu.
Pandu mendorong pemerintah 

meningkatkan surveilans cacar 
monyet dengan dukungan jejaring 
laboratorium kesehatan masyarakat. 
Sementara itu, Epidemiolog FKM UI 
lainnya, Iwan Ariawan mendorong 
pemerintah memperkuat surveilans 
terutama di pintu masuk internasional 
seperti bandara dan pelabuhan bagi 
pelaku perjalanan luar negeri (PPLN). 

Iwan menyarankan pemerintah 
melakukan penyelidikan epidemiologi 
terhadap orang-orang yang memiliki 
gejala dan suspek cacar monyet. 
Misalnya yang mempunyai riwayat 
perjalanan ke negara yang sudah 
ditemukan penyebaran cacar monyet 
atau kontak dengan pasien tersebut. 
“Jaringan lab [laboratorium] yang 
mampu memeriksa virus monkeypox 
harus dipersiapkan. Saat ini belum 
ditemukan kasus monkeypox di 
Indonesia,” kata Iwan.

Dikutip dari Center for Disease 
Control and Prevention (CDC), cacar 
monyet adalah penyakit langka yang 
d i s e b a b k a n  o l e h  i n f e k s i  v i r u s 
monkeypox. Virus cacar monyet 
adalah bagian dari keluarga virus yang 
sama dengan virus variola, virus yang 
menyebabkan cacar.

Gejala cacar monyet mirip dengan 
gejala cacar biasa namun lebih ringan, 
serta jarang ditemukan kasus cacar 
monyet yang berakibat fatal. Selain itu, 
penyakit ini tidak berhubungan 
dengan cacar air.

Sementara i tu ,  Kementerian 
Kesehatan Singapura (MOH) kembali 
mengonfirmasi dua kasus baru cacar 
monyet atau monkeypox. Sehingga 
secara kumulatif ,  jumlah kasus 
m o n key p ox  d i  S i n ga p u ra  i a l a h 
sebanyak 8 kasus, yang terdiri dari 4 
kasus lokal dan 4 kasus impor.    

Adapun kedua kasus baru tersebut 
meliputi 1 kasus lokal dan 1 kasus 
impor. Kasus lokal keempat Singapura 
teridentifikasi pada warga negara 
Singapura berusia 26 tahun. Melansir 
dari Channel News Asia, Selasa (26/7)  
sesaat setelah mengalami salah satu 
g e j a l a  k h a s  m o n k e y p o x  y a i t u 
munculnya ruam pada tubuh, pria 
tersebut segera mencari perawatan 
medis untuk memastikan keadaannya 
pada Minggu (24/7).    

“Setelah mencari perawatan medis 
pada 24 Juli  lalu,  pria tersebut 
kemudian dirawat di National Center 
for Infectious Diseases (NCID) pada 
hari yang sama,” tulis MOH dalam 
keterangan resminya, dikutip dari 
Channel News Asia, Senin (25/7).

Sementara itu, 1 kasus lainnya 
m e r u p a k a n  k a s u s  i m p o r  ya n g 
menjangkit seorang pria berusia 46 
tahun berkewarganegaraan Estonia, 
Eropa Utara. Pria ini dinyatakan 
terjangkit virus monkeypox setelah 
dirinya melakukan perjalanan ke 
London.(hiski,ist,rls/dya)

Pemerintah	Thailand	membuat	pusat	pemantauan	virus	cacar	monyet	yang	mulai	merebak.	(foto-dok)

Sebelum Cacar Monyet Merebak, 
DPR Minta Pemerintah Segera Cari Vaksinnya
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PERKEMBANGAN KASUS 
CACAR MONYET DI BEBERAPA NEGARA



Jawa Timur Wujudkan Ekosistem Digital
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BATU– Kota Batu menjadi tuan rumah 
Jatim Kominfo Festival (JKF) 2022 
yang diinisiasi oleh Dinas Komunikasi 
dan Informatika Provinsi Jawa Timur. 
Acara yang dilaksanakan dari tanggal 
25 Juli hingga 28 Juli 2022 menghadir-
kan berbagai kegiatan workshop 
hingga pameran.

Salah satunya kegiatan workshop 
Jatim Smart Innovation (Ayoo Klik) 
yang dilaksanakan pada Selasa 
(26/7/2022) di  Gedung Graha 
Pancasila, Balai Kota Among Tani  
Batu. Dalam Workshop sedikitnya 8 
vendor diantranya DELL, Axioo, SPC, 
EPSON, Galva, Virtus, Gigantika, dan 
Indovisual melakukan presentasi 
masing-masing. 

"Ada ekosistem digital yang harus 
dibentuk. Pertama, bagaimana kita 
pastikan terjadi pemerataan digital 
jaringan, karena jaringan ini seolah 
menjadi jalan tol informasi. Jadi 
gambarannya kecepatan jaringan 
b e r p e n g a r u h  p a d a  k e c e p a t a n 
informasi dan tentunya berdampak 
untuk kesejahteraan sosial. Yang 
kedua harus ada pemerataan SDM 
yang unggul, karena pemerataan 
digital juga harus disertai dengan 
ketersediaan SDM yang mumpuni. 
Takutnya nanti kalau digital melesat 
tapi SDM kurang mumpuni maka akan 

semakin banyak dampak negatif dari 
teknologi nantinya. Yang terakhir 
yakni tata kelola untuk digital dan 
teknologi informasi," kata Kepala 
Dinas Kominfo Jawa Timur, Hudiono 
dalam sambutannya saat menjelaskan 
mengenai ekosistem digital yang 
diharapkan dapat menyeimbangkan 
antara teknologi dengan manusia.

Dalam kegiatan di Kota Batu 
tersebut akan disajikan berbagai 
i n fo r m a s i  m e n g e n a i  te k n o l o g i 
i n f o r m a s i  s e r t a  b a g a i m a n a 
membangun peradaban digital di Jawa 
Timur."Maka itulah yang melatar 
belakangi adanya workshop hari ini 
sebab mau tidak mau kita harus 
bergerak membangun ekositem 
digital," imbuhnya.

Hudiono juga mengatakan saat ini 
Dinas Kominfo Jawa Timur bersama 
d e n ga n  K a p o l d a ,  D a n d i m ,  d a n 
Pangdam, sedang membentuk Komite 
Komunitas Digital .  Langkah ini 
di lakukan untuk mengimbangi 
teknologi informasi dan cepatnya 
konten-konten negatif serta konten 
h o a k s ." S a m p a i k a n  i l m u  y a n g 
bermanfaat untuk pembangunan 
keberadaban bangsa, teknologi, dan 
lembaga negara kita,"tegasnya.

H u d i o n o  j u g a  m e n j e l a s k a n 
tentang alasan mengapa Kota Batu 

d i t u n j u k  s e b a ga i 
t u a n  r u m a h  J K F 
tahun 2022 ini. "Kita 
setiap satu atau dua 
t a h u n  m e m a n g 
mengagendakan dan 
m e n a n y a k a n  k e 
m a s i n g - m a s i n g 
Ko t a / K a b u p a te n , 
apakah siap untuk 
menjadi tuan rumah 
JKF. Dan pada tahun 
i n i  K o t a  B a t u 
menyatakan siap. 
J a d i  s a y a  s e l a k u 
penanggung jawab 
melakukan survei 
d a n  a k h i r n y a 
terwujud tahun ini 
Kota Batu jadi tuan 
rumahnya," jelasnya.

Tak hanya workshop, acara ini 
juga dimeriahkan oleh pameran dari 
65 stan perwakilan Dinas Kominfo di 
seluruh Jawa Timur. Pameran yang 
diadakan di Balai Kota Among Tani ini 
m e n a m p i l k a n  i n o v a s i  a t a u 
kecanggihan dan produk yang 
dihasilkan oleh masing-masing 
daerahnya, tentunya terkait di bidang 
teknologi dan informasi.

Diskominfo Kota Batu misalnya 
memiliki berbagai inovasi teknologi 

yang sangat mengagumkan dan tentu 
saja bermanfaat bagi masyarakat. 
Beberapa contoh aplikasi Kota Batu 
seperti Aplikasi Cerdas Layanan untuk 
Publik (SiCantik), SiKandaPrabu, 
yakni Sistem Informasi Untuk Akses 
K e u a n g a n  d a e r a h  K o t a  B a t u . 
Kemudian ada juga Sip Banget yang 
merupakan aplikasi untuk pembelian 
t i ke t  w i s a t a ,  ke m u d i a n  u n t u k 
mengetahui di Kota Batu itu ada 
w i s a t a  a p a  s a j a  y a n g  b i s a 
dikunjungi.(Santi,*/dya)

	Kepala	Dinas	Kominfo	Jawa	Timur,	Hudiono	(kiri)	saat	memberikan	sambutan	dalam	
workshop	Jatim	Smart	Innovation	(Ayoo	Klik),	Selasa	(26/7/2022)	dan	pameran	inovasi	teknologi	

dari	seluruh	Kab/Kota	Jatim	dalam	rangkaian	kegiatan		Jatim	Kominfo	Festival	(JKF)	2022	di
	Balai	Kota	Among	Tani		Kota	Batu,	yang	dilaksanakan	25-28	Juli	2022.	(Foto:	Santi/Lentera)	

BPIP Gelar Penguatan 
Pembinaan Jejaring Panca Mandala Se-Jatim

SURABAYA  -  Badan Pembinaan 
Ideologi Pancasila (BPIP) menggelar 
Penguatan Pembinaan Jejaring Panca 
Mandala (JPM) se Jawa Timur dari 38 
kabupaten dan kota. Penguatan 
Pembinaan Ideologi Pancasila untuk 
JPM se Jawa Timur oleh BPIP ini 
digelar selama 3 hari, mulai Senin 
(25/7) sampai Rabu (27/7) di 
Surabaya.

Kepala Dinas Pemberdayaan 
PeDirektur Hubungan Antar Lembaga 
dan Kerjasama BPIP, Elfrida Herawati 
Siregar, SP.MM menuturkan JPM 

m e r u p a k a n 
f o r u m  y a n g 
t e r d i r i  d a r i 
k o m p o n e n 
pemerintah dan 
m a s y a r a k a t , 
bersifat sukarela 
d a n  b e r d a s a r 
kesamaan untuk 
ikut  berperan 
m e n a n a m k a n 
n i l a i - n i l a i 
P a n c a s i l a  d i 
lingkungannya 
b a i k  t i n g k a t 
p r o v i n s i 
m a u p u n 
kabupaten dan 
kota.  “JPM ini 
d i h a r a p k a n 
dapat terbentuk 
d i  s e l u r u h 

provinsi dan kabupaten/kota seluruh 
I n d o n e s i a , "  t u t u r  E l f r i d a , 
Selasa(26/7).

Lebih lanjut Elfrida menjelaskan 
setiap JPM terdiri dari 5 unsur, 
perwakilan dari pemerintah, ormas, 
pendidikan, pengusaha dan media. 
"Kelima perwakilan 5 unsur ini, akan 
menjadi mitra dari BPIP menjadi 
pelopor membumikan Pancasila 
dalam kehidupan bermasyarakat di 
daerahnya masing-masing," jelasnya.

D i u n g k a p k a n  E l f r i d a  k a l a u 

pembekalan JPM di Provinsi Jawa 
T i m u r  i n i  y a n g  t e r b e s a r  d a n 
terbanyak,  d ibanding provinsi 
sebelumnya. "Setelah pembekalan 
dan pembentukan JPM di tingkat 
provinsi serta kabupaten dan kota se 
Jawa Timur, kalau bisa ditindaklanjuti 
sampai ke tingkat kecamatan hingga 
desa/kelurahan dan RT/RW untuk 
membumikan Pancasila," ungkapnya.

Sebelumnya, kegiatan ini dibuka 
langsung oleh Deputi Hubungan Antar 
Lembaga, Sosialisasi, Komunikasi dan 
Jaringan BPIP, Ir. Prakoso, MM secara 
daring, karena sedang bertugas di luar 
kota dan tidak bisa hadir langsung 
pada Senin(25/7).

Dalam sambutannya Prakoso 
menyampaikan penguatan BPIP bagi 
JPM yang ada di Jawa Timur sebagai 
mitra strategis yang nantinya bisa 
m e m b u m i k a n  P a n c a s i l a  d i 
masyarakat Jawa Timur. "Sebagai 
wujud semangat gotong-royong 
dalam membumikan Pancasila, JPM 
merupakan kolaborasi diantara BPIP 
dengan pemerintah daerah, dunia 
pendidikan, dunia usaha, organisasi/ 
kelompok masyarakat dan media untuk 
bersama-sama melaksanakan program- 
program strategis pembinaan Ideologi 
Pancasila," ujar Prakoso.

Prakoso menerangkan sejak awal 
2020 lalu, telah terbentuk JPM di 
sembilan 9 provinsi di Indonesia, 

yakni Provinsi Banten, D.I. Yogyakarta, 
Sumatera Selatan, Lampung, Jawa 
Tengah, Bengkulu, Nusa Tenggara 
Timur, Sumatera Utara, dan Sulawesi 
Utara.

"Kini saatnya di Provinsi Jawa 
Timur  untuk ikut serta, kami yakin 
dengan bekal semangat, komitmen 
dan kemampuan dari JPM sekalian 
s e b a g a i  p e n g u r u s  n a n t i n y a ," 
tandasnya.

Dalam pembekalan ini diberikan 
beberapa materi terkait Ideologi 
Pancasila, literasi digital Pancasila dan 
materi  terkai t  la innya  dengan 
narasumber langsung dari BPIP dan 
beberapa pihak dari luar BPIP. Serta 
hadir juga Kepala Badan Kesbangpol 
Provinsi Jawa Timur, Raden Wahono 
Santoso.

Ditambahkan Prakoso pihaknya 
tidak memungkiri adanya serangan 
ideologi asing, yang tidak sejalan 
dengan Pancasila dan dapat merusak 
persatuan dan kesatuan bangsa. Dia 
berharap dengan terbentuknya JPM di 
Jawa Timur, dapat menangkal paham-
paham radikal yang bisa merusak 
persatuan dan kesatuan bangsa. 
"Melalui arus informasi dari luar, 
termasuk diantaranya akses bagi 
ideologi-ideologi asing yang intoleran, 
ekslusif, dan bertentangan dengan 
nilai-nlai Pancasila," imbuhnya.(arief 
sukaputra/dya)

Peserta	Penguatan	Pembinaan	Jejaring	Panca	Mandala	oleh	BPIP.	(Foto:Istimewa)

JKF 2022 di Kota Batu
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JAKARTA - Bharada E alias 
Richard Eliezer memenuhi 
panggilan Komnas HAM, Selasa 
( 2 6 / 7 )  u n t u k  m e l a k u k a n 
pemeriksaan lanjutan bersama 
para ajudan lain. Ini merupakan 
kali pertama Richard muncul ke 
p u b l i k  s e t e l a h  k a s u s 
penembakan yang menewaskan 
Brigadir Yosua mencuat. Saat 
tiba hingga usai diperiksa 
selama sekitar 5 jam, dia tetap 
bungkam.  

K o m n a s  H A M  s e n d i r i 
m e m b e b e r k a n  h a s i l 
pemeriksaan para ajudan atau 
aide-de-camp (ADC) Irjen Ferdy 
Sambo terkait kasus tewasnya 
Brigadir Yoshua Hutabarat atau 
Brigadir J di rumah dinas Kadiv 
Propam Polri. Komnas HAM 
menggali  hubungan antar-
ajudan Ferdy Sambo.

"Kami juga menanyakan soal 
bagaimana sequence hubungan 
ADC satu dengan yang lain, 
termasuk juga karakter masing-
masing ADC," kata Komisioner 
Komnas HAM Choirul Anam di 
k a n t o r n y a ,  S e l a s a 
( 2 6 / 7 ) . K o m n a s  H A M 
m e m a s t i ka n  p e m e r i ks a a n 
Bharada E dan ajudan Irjen 
S a m b o  l a i n n y a  d i p e r i k s a 
terpisah satu sama lain tanpa 
pendampingan pejabat Polri.

A j u d a n  F e r d y  S a m b o , 
termasuk Bharada E  yang 
disebut terlibat baku tembak 
d e n g a n  B r i g a d i r  Yo s h u a , 
diperiksa secara terpisah. 
Mereka ditanyain dengan pertanyaan 
y a n g  s a m a  u n t u k  m e n c a r i 
kebenaran."Kami tanya di masing-
masing orang itu. Kami tanya dengan 
pertanyaan yang sama. Pertanyaan 
y a n g  s a m a  i n i  u n t u k  m e l i h a t 
sebenarnya apa yang sebenarnya 
terjadi, apa yang terjadi di sequence 
itu," katanya.

"Jadi misalnya ADC A kami tanya 
bagaimana soal perilaku sehari-hari 
ADC yang lain ,"  imbuh Choirul 
A n a m . K o m n a s  H A M  i n g i n 
mengonfirmasi  temuan mereka 
kepada ADC Ferdy Sambo. "Ini penting 
untuk melihat sesuatu yang kami 
dapatkan sendiri oleh Komnas HAM 
untuk melihat konstrain waktu dan 
untuk melihat konteks yang terjadi 
dalam konstrain waktu itu termasuk 
soal tertawa-tertawa," katanya.

Selain itu hubungan para ADC 
dengan keluarga Fedy Sambo turut 
didalami Komnas HAM. Keluarga yang 
dimaksud termasuk istri  Ferdy 
Sambo."Semualah. Hubungan antara 
ADC dengan ADC, ADC dengan Pak 
Sambo, ADC dengan Bu Putri juga kami 
tanya," ujarnya.

Laporkan	Perkembangan	ke	Jokowi
Sebelumnya Ketua Komnas HAM, 

Ahmad Taufan Damanik mengatakan, 
pihaknya secara berkala melaporkan 
perkembangan penanganan kasus itu 
ke pihak Istana."Saya juga beberapa 
kali berkomunikasi dengan pihak 
i s t a n a ,  b e s o k  j u g a  a k a n 
berkoordinasi," ujar Taufan dalam 
jumpa pers, Rabu (26/7).

Sebab, lanjut Taufan, selain dari 
masyarakat dan pihak keluarga 
Brigadir Yosua, Presiden Jokowi pun 
i n g i n  t a h u  p e r ke m b a n ga n  d a n 
kebenaran kasus itu."Jadi ini menjadi 
catatan  bagi  kami  untuk  lebih 
sungguh-sungguh bekerja untuk tidak 
saja meyakinkan keluarga, masyarakat 
juga ingin tahu itu juga kepala negara 
k i t a  j u g a  i n g i n  t a h u  a p a  ya n g 
sebenarnya terjadi," terang dia.

Terpisah, Menteri Koordinator 
Politik Hukum dan Keamanan (Menko 
Polhukam) Mahfud MD, berkomentar 
terkait perkembangan kasus tewasnya 
Brigadir J di Rumah Dinas Kadiv 
Propam Polri nonaktif, Irjen Ferdy 
Sambo. Mahfud MD optimistis kasus 
tersebut bakal terungkap dengan 
sebenar-benarnya. 

"Pokoknya kami optimistis itu 
akan terungkap dengan benar karena 
itu perintah presiden," ungkap Mahfud 
MD, usai menjadi narasumber di 
Universitas Islam Indonesia (UII), 

pada Selasa (26/7).
S e l a n j u t n t y a , 

M a h f u d  m e m p e r -
cayakan proses penye-
lidikan kasus ini ke-
pada pihak kepolisian. 
"Akan tetapi, sudah 
ada juga perintah dari 
presiden, jangan main-
main, kan gitu. Harus 
d i b u k a  s e b e n a r -
benarnya," tegas dia. 

Menurutnya, dalam 
kasus tersebut semua-
nya harus dilihat dan 
dipertimbangkan dengan 
adil. "Saya percaya Mabes Polri, tim 
khusus, Komnas HAM, Kompolnas juga 
akan maju ke situ," pungkasnya. 

Di sisi lain, Handphone milik Vera 
Simanjuntak pacar dari Nofryansah 
Yosua Hutabarat atau Brigadir J 
d i k a b a r k a n  d i s i t a  p e n y i d i k 
kepolisian.Hal ini dianggap wajar dan 
dilakukan demi mengungkap kasus 
tewasnya anggota Brimob tersebut. 
Demikian disampaikan pengamat 
kepolisian Bambang Rukminto.

"Lebih tepatnya mungkin bukan 
d i s i t a ,  t e t a p i  d i p i n j a m  u n t u k 
penyelidikan. Idealnya memang tak 
perlu diambil," kata Bambang peneliti 
Institute for Security and Strategic 

Studies (ISESS).
Namun, kata Bambang, persoalan 

y a n g  t e r j a d i  s e l a m a  p o l i s i 
mengungkap kasus tewasnya Brigadir 
J ialah apriori publik. Utamanya, publik 
meragukan polisi bisa mengungkap 
kasus tewasnya Brigadir J secara 
transparan dan akuntabel.

Oleh karena itu, kata Bambang, 
penyidik kepolisian perlu juga menyita 
ponsel milik istri Irjen Ferdy Sambo, 
Putri Candrawathi dalam mengungkap 
tewasnya Brigadir J.Sebab, polisi 
hingga kini terkesan tidak transparan 
ketika memeriksa atau memanggil 
Putri demi pengungkapan kasus 
t e wa s nya  B r i g a d i r  J . ( h i s k i , i s t , 
rls,ins/dya)

Bharada E  Akhirnya Muncul, Komnas HAM 

Gali Hubungan Ajudan-Ferdy Sambo dan Istri

Semua	ajudan	Kadivpropam	nonaktif	Polri	Irjen	Ferdy	Sambo	diperiksa	Komanas	HAM.

Bharada	E	alias	Richard	Eliezer	memenuhi	panggilan	Komnas	HAM,	
Selasa	(26/7).	Dia	diperiksa	bersama	pemeriksaan	para	ajudan	atau
aide-de-camp	(ADC)	Irjen	Ferdy	Sambo	lainnya.	(Foto-istimewa)



Hampir bisa dipastikan semua gamer pernah dengar nama Jensen 

Huang. Dia Adalah miliarder yang berada di garis depan dalam solusi 

teknologi untuk kecerdasan buatan, permainan video, dan mobil 

otonom. Berapa banyak kekayaannya?
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JENSEN HUANG
Miliarder Kaya Raya Berkat 

Chip Game
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sebesar 20 persen.Nvidia beroperasi 
terutama di empat pasar, yang 
meliputi pusat data, game, otomatis, 
d a n  v i s u a l i s a s i  p r o f e s i o n a l .  
Perusahaan juga sudah mulai bekerja 
di bidang AI dan ML.

S e j a k  i t u  p e r u s a h a a n n y a  
menerima USD 20 juta Pendanaan 
Modal Ventura dari Sequoia Capital 
dan lainnya. Pada tahun 2018, 
perusahaan mencatat pendapatan 
sebesar USD 3,047 miliar.

Berkat  kekayaannya itu ,  ia  
dinobatkan sebagai miliarder oleh 
Forbes. Saat ini ia berada di urutan ke 
78 dalam deretan miliarder dunia 
2022. Kekayaan yang ia miliki 
mencapai USD 14,6 miliar atau sekitar 
Rp 219 triliun.(berbagai sumber/dya)

Menurut laporan Newzoo, 10 
perusahaan publik di sektor game atau 
gim dengan pendapatan tertinggi 
global mampu menghasilkan US$126 
miliar pada 2021. Jumlah itu tumbuh 
1 0 , 2 %  d i b a n d i n g k a n  t a h u n  
sebelumnya (year-on-year/yoy). 

Di kelompok top 10 ini Tencent 
berada di posisi teratas. Pendapatan 
perusahaan gim asal Shenzen,  
Tiongkok, ini naik 9,9% (yoy) menjadi 
US$32,2 miliar pada 2021. Sebagian 
besar pertumbuhan pendapatan 
Tencent berasal dari gim internasional 
seperti Clash Royale. Sedangkan 
pendapatan gim domestiknya paling 
banyak datang dari Honor of Kings. 

Pendapatan Tencent juga disumbang 
dari League of Legends yang diuntungkan 
dari serial Netflix Arcane. Melalui 
serial animasi tersebut, penonton 
mendapatkan pengalaman masuk ke 
alam permainan League of Legends.

Sementara itu, Sony menempati 
urutan kedua dengan pendapatan 
sebesar US$18,2 miliar pada 2021. 
Pendapatan perusahaan asal Tokyo, 
Jepang, itu di sektor gim turun 2,3% 
(yoy). Apple menempati urutan ketiga 
dengan pendapatan sebesar US$15,3 
miliar sepanjang tahun lalu. Microsoft 
dan Google menempati urutan ke-
empat dan kelima dengan pendapatan 
dari sektor gim masing-masing sebesar 
US$12,9 miliar dan US$11miliar. 

ke c e rd a s a n  b u a t a n  ( A r t i f i c i a l  
Intelegence/AI). 

Sebelumnya Pada pertengahan 
2010 chip AI-nya telah mendominasi 
pasar yang baru lahir, chip-nya mulai 
digunakan untuk mobil tanpa awak, 
pesawat drone dan puluhan alat 
berteknologi tinggi lainnya. Sekali 
mel ihat  graf ik  saham NVIDIA 
menunjukkan bagaimana kerja keras 
Huang selama ini. Dari akhir 2015 
hingga akhir 2018, saham perusahaan 
tumbuh 14 kali lipat - kinerja yang 
menempatkan Huang yang berumur 
56 tahun ini di posisi teratas dalam 
daftar CEO berkinerja terbaik HBR di 
dunia tahun ini. 

Menurut  Harvard  Business  
Review, peringkat ini tidak hanya 
didasari pada performa finansial 
tetapi juga pada peringkat lingkungan, 
s o s i a l ,  d a n  k e p e m i m p i n a n  
( E n v i r o n m e n t a l ,  s o c i a l ,  a n d  
governance/ESG). Tahun ini, skor ESG 
memiliki bobot sebesar 30 persen dari 
peringkat final masing-masing CEO - 
meningkat dari 2018 yang hanya 

JENSEN	HUANG mendirikan pembuat 
chip grafis Nvidia pada tahun 1993, 
dan telah menjabat sebagai CEO dan 
presiden sejak awal. Di bawah Huang, 
Nvidia menjadi kekuatan dominan 
dalam chip game komputer dan telah 
berkembang untuk merancang chip 
untuk pusat data dan mobil otonom.

Lahir di Taiwan, Huang sempat 
pindah ke Thailand, tetapi kemudian 
keluarganya mengirim dia dan 
saudaranya ke AS ketika kerusuhan 
sipil meningkat di Asia.

Tumbuh besar di Amerika dengan 
bermain game, mengajarinya akan 
ketekunan dan terus memaksa dirinya 
untuk bisa menang. Namun, Huang 
juga tak lupa untuk mengenyam dunia 
pendidikan. Ia kuliah di Oregon State 
University, lulus dengan gelar sarjana 
teknik elektro dan mendapatkan gelar 
master  di  bidang teknik  dari  
Universitas Stanford

S e t e l a h  m e n y e l e s a i k a n  
pendidikannya, Jensen Huang mulai 
bekerja di LSI Logic sebagai Direktur 
perusahaan. Dia kemudian bergabung 

dengan Advanced Micro Devices Inc. 
sebagai perancang mikroprosesor.

Jensen Huang tahu bahwa grafis 
adalah masa depan komputer dan 
game akan menjadi bidang yang paling 
menghasilkan pendapatan di masa 
depan. Pada bulan April 1993, 
bersama dengan mitranya, Curtis 
Priem, dan Chris Malachowsky, Huang 
m e m b u a t  s e b u a h  p e r u s a h a a n  
pembuat perangkat lunak dan 
semikonduktor.

Huang ditunjuk sebagai CEO 
perusahaan, Curtis Priem, sebagai CTO 
dan Chris sebagai Wakil Presiden 
Senior untuk Teknik dan Operasi. Chris 
bekerja di posisi yang sama selama 
sepuluh tahun, dan pada tahun 2003, 
ia pensiun dari jabatannya.

Para  data  sc ient iest  mulai  
menginginkan komputer untuk 
melakukan perhitungan yang jauh 
lebih canggih dengan lebih cepat, 
sehingga NVIDIA mulai menghabiskan 
dana miliaran dollar AS untuk riset dan 
pengembangan untuk membuat chip 
yang akan mendukung aplikasi 

PERUSAHAAN GAME DENGAN 
PENDAPATAN TERBESAR DI 2021
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sama dengan buah yang diperas. Baca 
juga: Resep Infused Water Nanas, Bisa 
untuk Mengatasi Batuk dan Pilek 

Kemudian lebih kaya mineral. 
Beberapa mineral penting, seperti 
kalium, magnesium, dan kalsium dalm 
i n f u s e d  w a t e r  l e b i h  t i n g g i  
dibandingkan dengan kandungannya 
dalam air putih. 

Rasa air lebih segar dan nikmat. 
Hal tersebut diakibatkan adanya 
ekstrak buah-buahan, sayuran atau 
herbal yang terdapat di infused water. 

Memiliki aroma khas sehingga 
menyennangkan untuk diminum. 
Aroma yang muncul dari infused water 
sesuai dengan bahan baku yang 
ditambahkan. Misalnya, aroma lemon 
dan daun mint yang akan membuat air 
putih menjadi lebih memikat. 

Warnanya juga  lebih menarik. 
Penambahan buah-buahan, sayuran 
ataupun herbal akan membuat 
penampilan fisik air putih menjadi 
lebih menarik dan menggugah selera. 
Dalam buku Infused Water: Minuman 
Alami Bervitamin & Super Sehat 
(2014) karya Noni Soraya, M.Si, 
dijelaskan bahwa infused water bisa 
menjadi alternatif untuk mendorong 
orang minum air putih lebih banyak. 
Seperti diketahui, orang dewasa 
membutuhkan asupan air delapan 
gelas sehari untuk melancarkan 
metabolisme tubuh. Namun sayang, 
a d a  b a nya k  o ra n g  ya n g  s u l i t  
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mudah dilakukan di rumah. hanya 
perlu menyiapkan sebotol air dan 
bahan-bahan yang disukai sebagai 
campuran.

Cara membuat infused water 
untuk diet sangat sederhana. Pilih 
buah, sayur, atau rempah favorit, lalu 
potong kecil-kecil. Pastikan bahan 
dalam keadaan segar, ya.Masukkan ke 
dalam air panas atau dingin. Semakin 
banyak yang digunakan dalam 
membuat infused water untuk diet, 
semakin kuat rasanya. 

Anda bisa memberikan bahan 
tambahan ke dalam infused water 
untuk diet, seperti chia seed atau 
garam himalaya, sebagai penambah 
rasa. Tapi dengan bahan utama saja 
juga sudah cukup kok.

Jika ingin infused water untuk diet 
dengan air dingin, bisa menyimpannya 
di kulkas lebih dulu selama 1 sampai 
12 jam agar lebih meresap. Pastikan 
tidak mengeluarkan infused water 
untuk diet dari kulkas selama masa 
penyimpanan tersebut. 

Melansir buku Infused Water 
Berkhasiat (2014) karya Desty Ervira 
Puspaningtyas, S.Gz dan Yunita Indah 
Prasetyaningrum, S.Gz, sedikitnya ada 
5 kelebihan infused water dibanding 
air putih biasa. 

Lebih kaya vitamin menjadui 
manfaat pertama. Beberapa peneliti 
mengatakan bahwa infused water 
mengandung 20 persen vitamin yang 

m e n g o n s u m s i  a i r  p u t i h  ya n g  
dibutuhkan tubuh tersebut sehingga 
diperlukan infused water untuk 
mendorong asupan air.

A g a r  h a s i l n y a  m a k s i m a l ,  
disarankan untuk meminum infused 
water untuk diet saat perut kosong. 
Infused water juga aman minum setiap 
hari, lho. Jika tak menyukai air putih, 
daripada minum minuman kaleng 
lebih baik buat infused water untuk 
diet, yuk! (berbagai sumber/dya)

INFUSED 	 WATER  u n t u k  d i e t  
merupakan air yang dicampur dengan 
ragam buah-buahan segar, sayuran, 
hingga rempah-rempah. Minuman ini 
diklaim sangat bagus dikonsumsi saat 
menjalani diet untuk menurunkan 
berat badan.

Dikutip dari Lose Weight by Eating, 
salah satu studi The American Journal 
of Clinical Nutrition mengemukakan, 
mengkonsumsi infused water bisa 
membantu mengecilkan lingkar 
pinggang hingga menjaga berat badan 
tetap seimbang dalam jangka panjang.

Bahkan infused water ini dapat 
meningkatkan jumlah kalori yang 
dibakar sebanyak 24 persen sampai 30 
persen dalam waktu 10 menit setelah 
meminumnya. Penurunan berat badan 
ini bisa berlangsung selama kurang 
lebih 60 menit.

Studi lain juga menyebutkan, 
mengkonsumsi infused water bisa 
menurunkan berat badan hingga 40 
persen lebih banyak dibandingkan 
dengan yang tidak meminumnya. Ini 
karena peningkatan metabolisme 
hingga efek menekan nafsu makan 
yang terjadi.

Melihat manfaat infused water 
yang sangat bagus untuk diet, tertarik 
nggak nih untuk mencobanya? Baca 
halaman berikut terkait cara membuat 
infused water dengan mudah.

Sebenarnya cara membuat infused 
water untuk diet sangat sederhana dan 

INFUSED WATER 

BISA TURUNKAN 

BERAT BADAN 

LEBIH CEPAT

- Timun dan daun mint

- Lemon dan jahe

- Blackberry dan jeruk

- Semangka dan mint

- Jeruk bali dan rosemary

- Jeruk dan lemon

- Lemon dan jeruk nipis

- Strawberry dan kemangi

- Apel dan kayu manis

KOMBINASI 
INFUSED WATER 
UNTUK DIET 
DENGAN 
CITA RASA SEGAR
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LAGI 
SEDIH? 
PELUK 
POHON 
SAJA

PERNAHKAH Anda memeluk pohon? 
Jika ya, jangan merasa salah atau malu. 
Sebab, tindakan tersebut terbukti 
punya beragam manfaat.Dirangkum 
dari berbagai sumber, penelitian telah 
membuktikan bahwa memeluk pohon 
akan meningkatkan hormon dan 
kesehatan mental.

Menurut buku Blinded by Science 
oleh Matthew Silverstone, ada bukti 
bahwa pohon memberikan manfaat 
kesehatan untuk penyakit mental 
seperti Attention Deficit Hyperactivity 
Disorder dan depresi.

Manfaat memeluk pohon yaitu 
dapat meningkatkan kadar hormon 
oxytocin, seritanin, dan dopamine. 
Ketiga hormon ini akan membuat kita 
merasa lebih bahagia. Berikut adalah 
penjelasan fungsi setiap hormon.

OXYTOCIN
Hormon oxytocin ini sering 

disebut "hormon cinta". Hormon ini 
sangat penting untuk membantu 

persalinan, menyusui, dan bahkan 
membuat ikatan orangtua-anak yang 
kuat.

Hormon ini juga dapat membantu 
meningkatkan kepercayaan, empati, 
dan ikatan dalam hubungan, dan kadar 
oksitosin umumnya meningkat 
dengan kasih sayang fisik seperti 
ciuman, pelukan, dan hubungan intim.

SERITANIN
Selanjutnya hormon seritanin 

membantu mengatur suasana hati 
serta tidur, nafsu makan, pencernaan, 
kemampuan belajar, dan memori.

DOPAMINE
D a n  t e r a k h i r  a d a  h o r m o n  

dopamine atau yang lebih dikenal 
sebagai hormon "perasaan baik". 
Dopamine adalah hormon dan 
neurotransmitter yang merupakan 
b a g i a n  p e n t i n g  d a r i  s i s t e m  
penghargaan otak.

Dopamine dikaitkan dengan 
sensasi yang menyenangkan, bersama 
dengan pembelajaran, memori, fungsi 
sistem motorik, dan banyak lagi.

S a n g a t  p e n t i n g  u n t u k  
membebaskan diri di alam bebas 
seperti hutan atau taman. Alam 
memberikan begitu banyak manfaat 
kepada kita untuk menyembuhkan diri 
kita sendiri secara holistik. Kegiatan 
memeluk pohon ini tergolong sebagai 
ecowellness.

E.O. Wilson dalam bukunya tahun 
1984, Biophilia, menyebutkan bahwa 
manusia secara alami suka berada di 
sekitar makhluk hidup lainnya.Dengan 
menikmati alam bebas, kalian akan 
lebih mudah mengatasi masalah atau 
beban dengan lebih tenang, kreatif, 
dan tetap sehat secara fisik.

Pohon memberikan energi dan 
ketenangan, lanjut akun tersebut, 
menyentuh atau pun memeluk pohon 
secara ilmiah dapat menyembuhkan 
Depresi, sakit kepala, sampai dengan 

gangguan perkembangan otak yang 
bisa disebut sebagai ADHD. Selain itu, 
p o h o n  m e n c i p t a k a n  m a n f a a t  
penyembuhan bagi sendirinya.

Sebelumnya, Lonely Planet, pada 
16 April 2020, sempat memberitakan 
bahwa Dinas Kehutanan Islandia 
mendorong warganya untuk memeluk 
pohon selama lima menit sehari untuk 
membantu selama isolasi akibat 
pandemi Covid-19. Ini mungkin 
tampak seperti praktik yang aneh 
tetapi penelitian menunjukkan bahwa 
hal itu dapat membantu orang merasa 
lebih baik

Penelitian telah menunjukkan 
bahwa hanya dengan melihat gambar 
alam dapat mencerahkan suasana hati 
dan membuat kamu merasa lebih 
baik.Meningkatnya ketiga hormon 
oxytocin, seritanin, dopamine akan 
membuatmu merasa tenang, motional 
bonding dan lebih bahagia. Jadi, tidak 
ada salahnya untuk memeluk pohon 
m u l a i  s e k a r a n g ! ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

(Ilustrasi)
Beberapa	manfaat	memeluk	pohon

foto	:	Istockphoto/pixalot		



muncul di bagian kulit mana pun 
ketika seseorang hamil, termasuk 
bagian siku. Masalah kulit tertentu 
Beberapa masalah kulit seperti eksim 
dan psoriasis bisa merubah warna 
kulit pada bagian tubuh. 

Kapalan	
Kapalan adalah kondisi di mana 

kulit mengalami pengerasan akibat 
sering mengalami gesekan. Jika tidak 
dirawat, kulit yang kapalan pun akan 
berubah menjadi kusam. Jika sikumu 
sering bergesekan dengan meja, maka 
kamu memiliki risiko kulit siku yang 
menghitam.

Nah, jika Anda termasuk yang 
memiliki siku kering, bisa coba 
beberapa tips melembapkan siku yang 
kering di bawah ini, sebagaimana 
dijelaskan dermatologis, Alicia Zalka, 
MD, Corey L. Hartman, MD, Sandy 
Skotnicki, MD, dan Tiffany J. Libby, MD 
sebagaimana dirangkum dari Byrdie, 
Rabu (13/7/2022).

Aplikasikan	produk	saat	siku	basah
O l e s k a n  l o t i o n ,  k r i m ,  a t a u 

pelembap kulit saat kulit siku masih 
basah. Cara ini akan membantu 
mengunci hidrasi dan mendukung 
barrier kulit, yang sangat penting 
dalam penyembuhan dan merawat 
kulit siku yang kering.

Pilih	produk	konsistensi	kental
Tidak peduli seberapa hidrasibnya 

krim gel, untuk siku disarankan 
produk yang dipakai adalah yang 
konsistensinya kental  daripada 
produk perawatan yang lain. Produk 
yang lebih thick ini, bisa membuat skin 
barrier antara kulit siku dan paparan 
dari luar, sehingga bisa membantu 
menjaga kelembapan kulit siku.

Hindari	mandi	air	panas
Mandi dengan air suhu yang panas 

atau hangat memang membuat tubuh 
rileks dan nyaman, tapi sayangnya cara 
ini justru akan membuat siku jadi lebih 
kering lagi.

Pakai	mild	cleanser
D i s a r a n k a n  m e n g g u n a k a n 

pembersih yang ringan dan tidak 
m e m b u a t  k u l i t  k e r i n g  s a a t 
membersihkan siku. Diimbau juga, jika 
siku memang tidak kotor,  maka 
sebenarnya tidak perlu membersih-
kan area tersebut sama sekali. Di-
bersihkan berlebihan bisa membuat 
siku justru jadi kering.

Jangan	bertumpu	pada	siku
Di luar rutinitas perawatan, 

perhatikan juga kebiasaan Anda 
menopang dengan siku. Biasakan coba 
untuk tidak bertumpu pada siku saat 
bekerja, mengemudi, atau menonton 
televisi. Semakin banyak tekanan yang 
diberikan ke area siku, maka semakin 
te b a l  ku l i t  ya n g  a ka n  m e n j a d i 
pertahanan.(Berbagasi sumber/dya)

MELEMBAPKAN siku yang kering 
sebetulnya susah-susah gampang. 
Siku tangan tidak dipungkiri jadi 
bagian tubuh yang sering terlewati 
saat melakukan ritual perawatan kulit 
sehari-hari. Alhasil, bukan hanya gelap 
tapi siku juga jadi kering kerontang, 
pecah-pecah.

Umumnya siku adalah bagian 
tubuh yang jarang diperhatikan dan 
dirawat oleh banyak orang. Apalagi 
jika dibandingkan dengan kulit wajah 
atau tangan. Oleh karena itu tidak 
heran jika kita baru sadar ketika siku 
sudah menghitam. Padahal proses 
penghitaman ini tidak terjadi serta-
merta, lho, melainkan bertahap. 
K a r e n a  j a r a n g  d i p e r h a t i k a n 

perkembangannya, seringkali kita pun 
tidak tahu apa penyebab siku menjadi 
hitam. Sebenarnya ada beberapa 
faktor yang dapat membuat siku 
menjadi hitam. Beberapa di antaranya 
adalah: 

Mengonsumsi	pil	KB	
Saat mengonsumsi pil KB, hormon 

di dalam tubuh mengalami perubahan. 
P e r u b a h a n  i n i  m e n y e b a b k a n 
bertambahnya produksi pigmen kulit. 
Jika pigmen ini berkumpul menjadi 
satu maka akan membuat bagian kulit, 
seperti di siku, terlihat kusam. 

Akumulasi	sel	kulit	mati	
Secara berkala, kulit manusia akan 

beregenerasi dengan mengganti sel 
kulit yang lama dengan yang baru. Sel 
kulit lama tadi menjadi mati dan 
tinggal di bagian luar. Bila sel kulit mati 
ini tidak dibersihkan secara teratur 
maka akan menumpuk dan membuat 
kulit terlihat gelap. Apa lagi di bagian 
kulit  yang jarang mendapatkan 
perawatan seperti siku. 

Hiperpigmentasi	karena	paparan	
sinar	matahari	

Paparan sinar matahari dapat 
membuat siku menjadi hitam. Bila 
kamu sering beraktivitas di bawah 
matahari tanpa menggunakan lengan 
panjang, maka risiko siku hitam 
semakin besar. Melasma Melasma 
adalah flek-flek hitam yang sering 
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(Ilustrasi)
Beberapa	faktor	yang	dapat	
membuat	siku	menjadi	hitam
Foto	:	Istimewa

TIPS 

MELEMBAPKAN 

SIKU YANG 

KERING 

KERONTANG

Konsumsi 

Pil KB
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Wanita

Perkotaan

pedesaan

Penduduk Usia Kerja (PUK)

208,54 JUTA oRANG

11,53
Juta	Orang

5,53%
Presentase	penduduk	
usia	kerja	yang	
terdampak	Covid	19

DIPECAT

Sumber:
BPS

Tingkat pengangguran Terbuka (TPT) februari 2020 - februari 2022

0,96
Juta	Orang

Pengangguran
karena	Covid-19

0,55
Juta	Orang

Bukan	Angkatan	
Kerja	karena	
Covid-19

0,58
Juta	Orang

Sementara	tidak
bekerja	karena	
Covid-19

9,44
Juta	Orang

Bekerja	dengan	pengurangan
jam	kerja	karena	Covid-19

Ket

Sumber	:
Berita	Resmi	Statistik	
No.	36/05/Th.XXV,
9	mei	2022
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Sederet	Proyek	Strategis	...(dari	hal	1)

PEMERINTAH	 tengah menyusun 
perubahan daftar Proyek Strategi 
N a s i o n a l  ( P S N )  i n i  d a n  a k a n 
dituangkan di dalam Peraturan Menko 
Perekonomian No.9 Tahun 2022 yang 
akan segera diterbitkan dalam waktu 
dekat. Langkah ini dilakukan karena 
Joko Widodo (Jokowi) bakal mencoret 
8 proyek dari PSN. 

D e p u t i  B i d a n g  K o o r d i n a s i 
Pengembangan Wilayah dan Tata 
Ruang Kementerian Koordinator 
Bidang Perekonomian Wahyu Utomo 
membocorkan beberapa proyek yang 
bakal dicoret. Beberapa di antaranya 
adalah Bendungan Tiro di Aceh, 
Kawasan Ekonomi Khusus (KEK) 
Tanjung Api-api di Sumatera Selatan, 
Proyek Kereta Api di Kalimantan 
Utara, Inland Waterway Cikarang-
Bekasi-Laut Jawa (CBL), dan Bandara 
Bali Utara.

Dari data Kemenko Perekonomian, 
menjelang semester II 2022, terdapat 
perubahan atas daftar PSN yang 
m e n g u b a h  2 0 8  p roye k  d a n  1 0 
program menjadi 200 proyek dan 12 
program.

"Beberapa proyek yang keluar ini 
tentunya karena saran dari pak 
Menteri, atau ada salah satu contoh 
bendungan di Aceh yang ditolak 
masyarakat," ungkap Wahyu dalam 
konferensi persnya, Selasa (26/7).

Wahyu memaparkan, masyarakat 
di sekitar Bendungan Tiro menolak 
pembangunan proyek tersebut . 
Pemerintah memutuskan mencoret 
proyek tersebut dan mencari lokasi 
yang baru. Menurutnya jika proyek 
tersebut dipaksakan maka dapat 
menimbulkan keramaian.

Sementara itu, CBL dicoret dari 
PSN karena kajiannya yang tak 
kunjung selesai. Lalu, KEK Tanjung 
A p i - a p i  j u g a  d i c o r e t  k a r e n a 
progresnya yang dinilai kurang oleh 
pemerintah. Padahal, pemerintah 
sudah mewanti-wanti agar KEK 
Tanjung Api-api bisa mengalami 
perkembangan.

Wahyu menjelaskan jika Jokowi 
menginstruksikan agar proyek yang 
tidak mengalami progres untuk 
dikeluarkan dari PSN. Proyek akan 
dilanjutkan namun tidak lagi menjadi 
prioritas PSN."Bukan berarti proyek 
tersebut tidak dikerjakan, tapi pace-
nya akan berbeda. Karena banyak 
masalah yang menyebabkan butuh 
effort lebih besar sehingga 2024 tidak 

terselesaikan," pungkas Wahyu.
Sebanyak 208 proyek dan 10 

program Proyek Strategis Nasional 
(PSN) ditargetkan rampung tahun di 
s e m e s te r  I - 2 0 2 4 .  B e rd a s a r ka n 
Permenko Nomor 7 tahun 2021, PSN 
punya nilai investasi mencapai Rp 
5.739 triliun.

Dalam konferensi pers Pencapaian 
PSN Semester I 2022, Deputi Bidang 
Koordinasi Pengembangan Wilayah 
d a n  Ta t a  R u a n g  K e m e n t e r i a n 
Koordinator Bidang Perekonomian 
Wahyu Utomo menyampaikan arahan 
Presiden Joko Widodo (Jokowi) terkait 
pelaksanaan PSN.

W a h y u  m e n y e b u t  J o k o w i 
m e n a r g e t k a n  P S N  ra m p u n g  d i 
s e m e s t e r  I - 2 0 2 4 .  K a l a u p u n 
konstruksinya belum selesai, minimal 
f i n a n c i a l  c l o s i n g n y a  s u d a h 
tercapai."Kalau pun konstruksinya 
belum selesai, paling tidak financial 
closing sudah tercapai sebelum 
semester I 2022," ungkapnya.

Menurutnya, jika financial closing 
tercapai maka ada jaminan bahwa 
keuangan proyek akan tercapai. Selain 
itu, Wahyu menyebut perizinan lahan 
h a r u s  j e l a s ,  t e r m a s u k  s o a l 
ketersediaan lahan.

Tetapi, penyelesaian proyek butuh 
waktu yang lumayan lama. "Namun 
infrastruktur tidak bisa selesai satu 
tahun. Seperti bendungan, itu bisa 3-4 
tahun, begitu juga proyek jalan raya," 
katanya menambahkan.

Jokowi juga disebut mendorong 
adanya kreatif financing, menawarkan 
proyek ke pihak swasta. Hal ini demi 
mengurangi ketergantungan berlebih 
terhadap APBN. Kalau pun APBN 
te r l i b a t  te t a p i  j u m l a h nya  b i s a 
diperkecil.

Kondisi	Ekonomi	Relatif	Aman
Di sisi lain, desain Rancangan 

Undang-undang (RUU) Anggaran 
Pendapatan Belanja Negara (APBN) 
2023 yang kembali pada Undang-
undang Nomor 17 Tahun 2003 disoroti 
oleh kalangan ekonom. Apakah itu 
artinya kondisi ekonomi Indonesia 
sudah kembali normal? 

Ekonom Institute of Development 
on Economics and Finance (Indef) 
Esther Sri Astuti mengatakan kondisi 
ekonomi Indonesia saat ini belum bisa 
pulih secara normal mengingat adanya 
penguatan dolar AS masih akan terus 
berlangsung,  tekanan inflasi global 
sebagai dampak perang Rusia vs 
Ukraina serta peningkatan utang 

kerjaan, Ida Fauziyah menyatakan 
bahwa kondisi perekonomian Indo-
nesia, khususnya di sektor ketenaga-
kerjaan menunjukkan tanda-tanda 
pemulihan setelah sekitar 2 tahun 
menghadapi pandemi Covid-19.

Menaker mengatakan, kondisi 
pemulihan perekonomian di sektor 
ketenegakaerjaan tersebut setidaknya 
terlihat pada enam hal. Pertama, 
pertumbuhan ekonomi pada Triwulan 
I 2022 mencapai 5,01 persen (y-o-y). 
Sumber pertumbuhan tertinggi 
terdapat pada sektor Industri yaitu 
sebesar 1,06 %.

Ke d u a ,  T i n g k a t  P a r t i s i p a s i 
Angkatan Kerja (TPAK) meningkat 
dari 68,08 % pada tahun 2021 menjadi 
69,06 % pada tahun 2022.

"Ini mengindikasikan bahwa 
penduduk usia kerja menjadi lebih 
aktif untuk masuk ke dalam pasar 
k e r j a ,  s e k a l i g u s  t a n d a  b a h w a 
p e n d u d u k  u s i a  k e r j a  m u l a i 
menunjukkan optimisme terhadap 
perbaikan kondisi pasar kerja dalam 
konteks pemulihan ekonomi paska 
pandemi COVID-19," kata Menaker 
melalui Siaran Pers Biro Humas 
Kemnaker, Selasa (26/7).

Ketiga, tingkat pengangguran 
terbuka menurun dari 6,26 % pada 
Februari 2021 menjadi 5,83 % pada 
Februari 2022.  Dalam konteks ini, 
jumlah pengangguran karena Covid-
19 menurun dari 1,62 juta orang 
menjadi 0,96 juta orang pada periode 
ya n g  s a m a .  S e l a i n  i t u ,  j u m l a h 
penduduk yang berstatus sementara 
t idak bekerja  karena Covid-19 
menurun dari 1,11 juta orang pada 
tahun 2021 menjadi 0,58 juta orang 
pada tahun 2022.

Lebih jauh ia mengatakan bahwa 
penduduk bekerja yang mengalami 
p e n g u r a n g a n  j a m  k e r j a  j u g a 
mengalami penurunan dari 15,72 juta 
orang pada tahun 2021 menjadi 9,44 
juta orang pada tahun 2022.

Ke e m p a t ,  j u m l a h  p e n d u d u k 
bekerja bertambah 4,55 juta orang 
dalam kurun waktu satu tahun 
terakhir dari 131,06 juta orang pada 
tahun 2021 menjadi 135,61 juta orang 
pada tahun 2022. Geliat penciptaan 
lapangan kerja terjadi pada sektor per-
tanian, pertambangan dan penggalian, 
industri, listrik gas dan air, konstruksi, 
transportasi dan pergudangan, serta 
akomodasi dan makan minum.

Kelima, rata-rata upah buruh di 
Indonesia mengalami peningkatan 
dari Rp. 2.860.630,- pada tahun 2021 
menjadi Rp. 2.892.537,- pada tahun 
2022. Menurutnya, meskipun rata-
rata upah buruh belum meningkat 
secara signifikan, namun hal ini paling 
tidak menunjukkan adanya perbaikan 
dari sisi pendapatan pekerja. 

Keenam, jumlah kepesertaan aktif 
BPJS Ketenagakerjaan dapat terus 
dijaga peningkatannya selama masa 
pandemi dari 29,98 juta orang pada 
tahun 2020 menjadi 32,30 juta orang 
pada Mei 2022.

"Seluruh perbaikan tersebut 
bermuara pada menurunnya tingkat 
kemiskinan dari 10,14 % pada Maret 
2021 menjadi 9,54 % pada Maret 
2 0 2 2 .  S e c a ra  n o m i n a l ,  j u m l a h 
penduduk miskin menurun dari 27,54 
juta orang menjadi 26,16 juta orang 
p a d a  p e r i o d e  y a n g  s a m a , " 
ujarnya.(hiski,rls,ant/dya)

secara global dan terus menerus 
a k i b a t  p a n d e m i .  S e b a g a i m a n a 
diketahui, dalam APBN ada asumsi 
dasar seperti nilai tukar dolar AS 
terhadap Rupiah, inflasi dan harga 
minyak. Adanya kondisi ini, kata 
Esther, jelas akan menekan APBN.

 "Karena setiap perubahan asumsi 
dasar akan memengaruhi APBN," kata 
Esthe.

Dia mencontohkan jika Rupiah 
terdepresiasi maka cicilan bunga dan 
utang luar negeri juga akan meningkat 
nilainya dalam Rupiah. Akibatnya, 
ruang fiskal APBN pun semakin 
mengecil. Hal ini tentu memengaruhi 
percepatan pemulihan ekonomi untuk 
kembali normal. Selama 2020 hingga 
2021 lalu, defisit APBN berada di atas 3 
persen, bahkan berada di level 6,14 
persen dari PDB pada 2020 lalu. 

K e n d a t i  d e m i k i a n ,  i n i 
diperbolehkan  lantaran adanya  
Undang-undang Nomor 2 Tahun 2020, 
tentang Kebijakan Keuangan Negara 
dan Stabilitas Sistem Keuangan Untuk 
Penanganan Pandemi Corona Virus 
Disease (Covid-19). Dalam pasal 2 ayat 
(1) huruf a poin 1, disampaikan bahwa 
batasan defisit anggaran melampaui 3 
p e r s e n  d a r i  P D B  s e l a m a  m a s a 
penanganan Covid-19 dan/atau untuk 
m e n g h a d a p i  a n c a m a n  y a n g 
m e m b a h aya k a n  p e re ko n o m i a n 
nasional paling lama sampai dengan 
berakhirnya Tahun Anggaran 2022.

 Kemudian disampaikan lebih 
lanjut pada poin 2 bahwa Tahun 
Anggaran 2023 besaran defisit akan 
kembali menjadi paling tinggi sebesar 
3 persen dari PDB. Itu artinya, RUU 
APBN 2023 akan kembali pada UU 
Nomor 17 Tahun 2003.

S e p e r t i  d i k e t a h u i ,  S u r v e i 
Bloomberg mencatat Indonesia masuk 
dalam deretan negara yang berpotensi 
mengalami resesi. Namun, Indonesia 
bukan negara yang terparah dalam hal 
resesi, mengingat Indonesia berada 
pada posisi ke-14. 

Negara terancam resesi yang 
paling pertama adalah Sri Lanka 
d e n g a n  p e r s e n t a s i  8 5  p e r s e n . 
Menyusul, New Zealand 33 persen, 
Korea Selatan, dan Jepang 25 persen. 
Kemudian, 20 persen masing-masing 
untuk China, Hongkong, Australia, 
Taiwan, dan Pakistan. Sementara itu, 
Malaysia 13 persen, disusul oleh 
Vietnam dan Thailand 10 masing-
masing 10 persen, Filipina 8 persen, 
Indonesia 3 persen, dan India 0 persen.

Terpisah,  Menteri  Ketenaga-
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BEIJING-Presiden Joko Widodo 
bertemu Presiden Cina  Xi Jinping di 
Beijing pada Selasa (26/7) sore 
sebagai  bagian dari  kunjungan 
kenegaraannya ke Negeri  Tirai 
Bambu.Saat menyambut kedatangan 
Jokowi, Xi mengucapkan selamat 
d a t a n g  d a n  m e n y a m p a i k a n 
kegembiraannya dapat bertemu 
langsung dengan sang presiden RI.

"Yang Mulia (Presiden Jokowi) 
adalah Kepala Negara pertama yang 
diterima pihak Cina  setelah Olimpiade 
Musim Dingin Beijing. Hal ini cukup 
membuktikan betapa mesranya antara 
hubungan kedua pihak," ucap Xi 
seperti dikutip dari rilis Sekretariat 
Presiden RI.

P r e s i d e n  J o k o w i  d a l a m 
sambutannya juga menyampaikan 
terima kasih atas sambutan hangat 
kepada dirinya dan delegasi Indonesia.

Dalam pertemuan tersebut, kedua 
p e m i m p i n  m e n y a m p a i k a n 
komitmennya untuk memperkuat 
kerja sama ekonomi yang saling 
menguntungkan bagi kedua negara 
sekaligus kawasan dan dunia.

"RRT adalah mitra strategis 
komprehensif Infonesia. Kita harus 
mengisi kemitraan tersebut dengan 
kerja sama yang menguntungkan 

untuk negara kita, dan sekaligus 
untuk kawasan dan dunia," ucap 
Jokowi.

S e b e l u m n y a , J o k o w i  j u g a 
m e n g u n g k a p k a n  b a h w a  n i l a i 
perdagangan antara Indonesia dan 
Cina  terus meningkat bahkan telah 
melampaui USD 100 miliar atau 
sekira Rp 1.500 triliun (Asumsi Rp 
15.000/USD). Jokowi berharap kerja 
sama antar dua negara bisa terus 
d i t i n g k a t k a n ." P e l u a n g  u n t u k 
meningkatkan angka perdagangan 
sangat besar," kata Jokowi saat 
melakukan pertemuan bilateral 
dengan Perdana Menteri Cina  Li 
Keqiang di Villa 5, Diaoyutai State 
Guesthouse, Beijing.

Kemudian, Jokowi menyampaikan 
kalau Cina  merupakan mitra strategis 
Indonesia. Kedua negara disebutnya 
sudah berhasil mengisi kemitraan 
tersebut dengan kerja sama yang 
saling menguntungkan.

" D a l a m  p e r t e m u a n  d e n g a n 
Premier Li saya berharap kita dapat 
membahas berbagai kerja kerja sama 
khususnya di bidang perdagangan, 
investasi, infrastruktur, keuangan, 
pendanaan, serta maritim," ujarnya.

S e m e n t a r a  i t u ,  p i h a k  C i n a  
menyampaikan kalau komitmen 

untuk menambah impor CPO 1 juta ton 
dari Indonesia. Selain itu, Cina  juga 
memprioritaskan impor produk 
pertanian dari Indonesia.Tak hanya 
itu, kedua pemimpin juga membahas 
kerja sama pembangunan Green 
Industrial Park di Kalimantan Utara.

Sebagai informasi, Jokowi adalah 
k e p a l a  n e g a r a  a t a u  k e p a l a 
pemerintahan pertama di dunia yang 
diterima Xi Jinping sejak Olimpiade 
Musim Dingin di Beijing pada Februari 
2022. Dikutip dari Reuters, Xi Jinping 
saat Olimpiade Beijing bertemu 
dengan lebih dari 30 kepala negara 
kontestan ajang tersebut. Saat Jokowi 
ke Cina , ia juga menjadi presiden 
pertama yang melakukan kunjungan 
kenegaraan ke "Negeri Panda" setelah 
beberapa wilayah di Cina  daratan 
dilanda gelombang Covid-19 hingga 
lockdown beberapa bulan. 

 "Memang ini kunjungan tingkat 
tinggi pertama yang kami terima 
setelah Olimpiade Musim Dingin. Saya 
ingin katakan bahwa kami telah 
mendapatkan pengalaman yang 
berharga selama Olimpiade," kata juru 
bicara Kementerian Luar Negeri Cina  
Zhao Lijian di Beijing.

Dalam kesempatan yang sama, 
Menteri Luar Negeri Retno Marsudi 

mengatakan kalau kunjungan Jokowi 
ke Beijing merupakan kunjungan 
pertama pemimpin dunia  yang 
dilakukan setelah Olimpiade Musim 
D i n g i n  d i  B e i j i n g  p a d a  a w a l 
2022."Fokus utama pertemuan kedua 
pemimpin adalah meningkatkan kerja 
s a m a  e k o n o m i  y a n g  s a l i n g 
menguntungkan," jelasnya.

Disebut	Ancaman	Terbesar	Dunia
Di sisi lain Pemerintah Cina  buka 

suara terkait pernyataan dua kandidat 
Perdana Menteri (PM) Inggris yang 
menyudutkan negara itu dalam 
penampilan  publ iknya .  Bei j ing 
meminta kedua calon untuk berhenti 
melontarkan tuduhan.

Mengutip BBC News, Selasa (26/7) 
juru bicara Kementerian Luar Negeri 
Cina  Zhao Lijian meminta keduanya 
untuk menahan diri dari menghipnotis 
warga terhadap apa yang disebut 
' a n c a m a n  d a r i  C i n a  .'  I a  j u g a 
m e n y a t a k a n  t u d u h a n  y a n g 
dilontarkan kedua calon tidak masuk 
akal.

"Saya ingin menjelaskan kepada 
polit isi  Inggris  tertentu bahwa 
membuat pernyataan yang tidak 
bertanggung jawab tentang Cina , 
termasuk mengada-ada apa yang 
disebut 'ancaman Cina ', tidak dapat 
menyelesaikan masalah sendiri," 
ujarnya.

Sebelumnya, dua kontestan PM 
Inggris, Rishi Sunak dan Liz Truss, 
melontarkan tuduhannya terhadap 
Cina . Keduanya merasa bahwa Inggris 
perlu menguatkan nilai-nilainya 
terhadap pengaruh Beijing yang makin 
luas.

S u n a k  m e n g e k l a i m  d a l a m 
sebuah pernyataan Cina  dan Partai 
Komunis yang berkuasa mewakili 
'ancaman terbesar bagi Inggris dan 
keamanan serta kemakmuran dunia 
abad ini.'

Mantan Menteri Keuangan itu juga 
bersumpah untuk 'menghadapi Cina ' 
j ika  terpi l ih ,  termasuk dengan 
menutup Institut Konfusius yang 
didanai Beijing di Inggris. Tak hanya 
itu, Sunak juga akan membangun 
aliansi 'gaya NATO' dengan beberapa 
negara untuk mengatasi ancaman 
dunia maya dari Cina .

Hal yang sama pun dilontarkan 
pesaingnya Liz Truss. Menteri Luar 
Negeri era PM Boris Johnson itu 
mengatakan Inggris harus mem-
batasi ekspor teknologi ke 'rezim 
otoriter.' Ia juga mengatakan London 
harus menindak perusahaan digital 
Cina  seperti platform media sosial 
TikTok.

Meski begitu, Truss memiliki sikap 
yang lebih dingin terkait ekonomi 
dengan Cina . Bila terpilih, ia berjanji 
u n t u k  m e n c i p t a k a n  h u b u n g a n 
ekonomi yang lebih dekat dengan 
negara pimpinan Xi Jinping itu.

“Saya t idak berpikir  i tu  tak 
terelakkan bahwa Cina  akan menjadi 
ekonomi terbesar di dunia. Faktanya, 
kami telah memungkinkan hal itu 
terjadi," kata Truss dalam debat yang 
dipandu oleh BBC News. (isti,rls, 
hiski,ist/dya)

Presiden	Jokowi	saat	pertemuan	bilateral	
dengan	Presiden	Cina	XI	Jinping	di	Beijing,	
Republik	Rakyat	Tiongkok	(RTT),	Selasa	(26/7/2022).	
(Foto:	Biro	Pers	Sekretariat	Presiden)
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